Possessivpronomen



















Die Possessivpronomen der ersten Person lauten im Singular min, mit, mine  bzw. vores im Plural, die der zweiten Person im Singular din, dit, dine bzw. jeres im Plural. (Das entsprechende Possessivpronomen zum distanzierten De ist Deres.) 

Für die dritte Person heißen sie im Singular sin, sit, sine oder hans, hendes, dens, dets (s. u.) bzw. deres Plural.

Besonderheiten der dritten Person Singular:

Wenn sich das Possessivpronomen auf das Subjekt desselben Satzes bezieht, verwendet man sin, sit, sine: 

Hun tager sin taske (ihre eigene Tasche).

Ist dies nicht der Fall, müssen hans oder hendes bzw. dens oder dets (für Sachen und Tiere) verwendet werden:

Hun tager hendes/hans taske (die Tasche einer/eines anderen).

Als Teil des Subjekts selbst können nur hans/hendes (für Personen) bzw. dens/dets (nur für Sachen und Tiere) verwendet werden:

Søren og hans søster bor i København.




























































	


		singularis			     pluralis





       1.	Det er min bil.		


	Det er mit hus.		     Det er vores … .


	Det er mine bøger. 





       2. 	Det er din blyant.


	Det er dit skab.		     Det er jeres … .


	Det er dine tasker.


	(Det er Deres …)		     (Det er Deres …)


	


       3. 	Det er hans … .


	Det er hendes … .


(Jeg kan godt lide hunden.) Dens farve er dejlig.	     Det er deres … .


(Jeg kan godt lide marsvinet.) Dets farve er dejlig.
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         hans, hendes, dens, dets	sin, sit sine


				   


   


       Hans				


       Hendes         …          er i køkkenet.


       Dens		


       Dets		        		


							


		


	              	   hans		  Han	         sin salat.


        Jeg      kigger på	   hendes       … .	  Hun     spiser      sit æble.


	               	   dens		  Den	       sine gulerødder.


               	   dets		  Det
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